

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

NUM. 14 804

FRANQUEO
CONCERTADO

Jueves 10 de Febrero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibaruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1543
APARTADO 23

CONDUGTAS EJEMPLARES

FRENTE POPULAR O POLITICA DE UNIDAD

El mes de febrero tiene, en la historia del F. P., tres hechos muy importantes: tres pueblos conmemoran en este mes su movimiento del F. P. Este hecho señala el carácter internacional del F. P., sin que por ello pierda las características nacionales, propias de cada país. Y es natural que sea un movimiento de tipo internacional, como corresponde a un organismo de lucha contra el fascismo, que también tiene características internacionales. Decía Mussolini, hace diez años, que el fascismo no era una política de exportación; hoy no puede decir esto, porque los hechos demuestran que eso es una demagogia mentirosa. Los pueblos deberán luchar internacionalmente, pues, contra el fascismo internacional.

El 6 de febrero de 1934 el pueblo francés sufrió una provocación por parte de los fascistas que deseaban el poder; más el pueblo revolucionario francés respondió, el 12 del mismo mes, con una gran manifestación a la anterior provocación fascista. Esta manifestación, como fuerza motriz poderosa, da la primera iniciativa para la constitución del F. P. en Francia. Hay muchos camaradas descontentos de la actuación del F. P. francés. Dicen que ha sido el forjador de la triste iniciativa de la «no intervención», que no responde a los deseos del pueblo, por no ayudar efectivamente al pueblo español en su lucha contra el fascismo. Tampoco se reflejan en la actuación del Gobierno del F. P., en Francia, los deseos del pueblo de la vecina república. Reconocemos la justicia de esta crítica en muchos puntos; pero hemos de convenir en que el Gobierno del F. P. francés es el único que en dicho país puede oponer una resistencia al fascismo. Contra el argumento que nos ponen de manifiesto, refiriéndose a la política de «no intervención», nosotros oponemos este otro. ¿Qué haría el pueblo español si, en lugar de haber en Francia un Gobierno de F. P., hubiera un fascista o semifascista? Si el F. P. francés es débil, nosotros tenemos la obligación de fortalecerlo.

También el 12 de febrero de 1934 es una fecha muy importante para el pueblo austriaco. Este día el pueblo austriaco defendió valientemente sus derechos, con las armas en la mano, ante el ataque fascista. Vino el fascismo en Austria, pero provisionalmente, pues a partir de esta fecha se inicia un movimiento de F. P. cada vez más potente. Desde fuera de Austria podemos observarlo fácilmente.

Y el pueblo español también conmemora un aniversario muy importante en el mes de febrero. Fué el 16 de dicho mes, en 1936, cuando la coalición de las fuerzas democráticas, al grito de ¡Abrir las puertas de las cárceles!, consiguió unir a su alrededor a todo el pueblo español, haciendo sufrir a la coalición de las fuerzas fascistas y reaccionarias la más tremenda de las derrotas. Fré la unidad la que dió la victoria. Es necesario que todos los combatientes se hagan a la idea de que es preciso, cada vez más, esta unidad.

Las Brigadas Internacionales, que vienen a luchar a España como fuerzas de choque, representan al F. P. de todo el mundo y desean conmemorar estas tres fechas y no con palabras, sino con hechos. En colaboración con los combatientes españoles, y contra los bombardeos de las casas de los proletarios, de los niños, de las mujeres, que a diario realizan los aviadores fascistas, los heridos y combatientes de las Brigadas Internacionales pueden prestar su ayuda a las víctimas buscadas, desde sus camas del Hospital.

Los heridos de las Brigadas Internacionales hacemos una colecta para la construcción de refugios en Castellón. Además, queremos colaborar dando el material de trabajo necesario para llevar a efecto las disposiciones del F. P. de Castellón para proteger a las madres y a los niños atacados por la aviación negra.

El F. P., no es solamente una palabra. Es una fuerza poderosa, no solamente española, sino de todo el mundo, para derrotar y aplastar al fascismo.

¡Viva el frente popular!

¡Viva la unidad del pueblo español!

Felicitación de la Defensa Pasiva Nacional

La Junta Local de Defensa Pasiva de Castellón ha transmitido al Comité del Frente Popular Antifascista y al Consejo municipal el siguiente escrito:

«De la Jefatura de la Defensa Pasiva Nacional se ha recibido escrito que dice:

«En «La Vanguardia» de Barcelona del día 24 del corriente, leo con gran satisfacción, el acuerdo tomado por el Frente Popular Antifascista, con asistencia del Consejo Provincial, Municipal, Junta de Defensa Pasiva y representantes de las dos centrales sindicales del ramo de la construcción, en reunión celebrada y presidida por V. E. de intensificar la construcción de refugios subterráneos contra los bombardeos aéreos, paralizando todas las obras de carácter popular con objeto de que a partir de mañana la mano de obra pueda dedicarse en absoluto a estas tareas.

Les felicito por resolución tan humanitaria, para bien de esa población y de la República. Barcelona 25 de Enero de 1938. — El Jefe de la Defensa Pasiva Nacional.»

EL FASCISMO EN BERLINA

Lo que sobra en cada casa

Los generales fasciosos siguen pidiendo. Ahora alargan su mano de pedigueros y solicitan de su retaguardia un nuevo sacrificio. Los soldados se ven privados de todo en las trincheras. Los soldados de Alemania y de Italia se ven sin patria y sin amparo. Es preciso que llegue hasta ellos el amparo de los españoles que soporitan la tiranía de Franco y el oprobio de la invasión extranjera.

Para remediar tanta desolación, las autoridades—sin ley y sin conciencia—de la zona rebelde acuden a la limosna. Pero la retaguardia franquista no se muestra propicia a la generosidad. En «F. E.», de Sevilla, leemos lo siguiente, a propósito de estos envíos: «Ayer recibimos, con destino a los combatientes, un camión de cosas. Buenas, regulares y malas. Habrá que hacer la correspondiente selección, porque no es cosa de enviar al frente lo que sobra en cada casa».

El entusiasmo y la devoción por el «caudillo» bien se ve que son pura invención. La retaguardia nacionalista no está dispuesta a mayores desprendimientos para contribuir a la fundación del Imperio. Si con lo que sobra en cada casa se puede hacer un Estado totalitario, cuenten con hacerlo. Será un Imperio de desván, de buhardilla, de lata de la basura. Será un Estado de chatarra, como el alemán, o de azótega y tejavana, como el italiano. «De todas formas—insiste «F. E.»—el esfuerzo realizado es magnífico y entre lo enviado hay mucho aprovechable.»

¿Cuáles son estos objetos aprovechables?

«Ahí va, en globo, la lista de las cosas que nos han sido entregadas:

Traficantes y saboteadores

¿EL PESCADO ES BARATO?

Ahí va el segundo botón de nuestro artículo empieza a escasear, de cien casos la escasez es simulada en noventa y nueve, para justificar una vuelta más al tornillo con que los logreiros vienen estrujando los recursos adquisitivos de la retaguardia.

Creíamos nosotros (ingenuos recalcitrantes) que el pescado era caro. Más aún, no nos costaría gran trabajo afirmar que era carísimo y que teníamos conceptuados a los pescadores como los «nuevos ricos» de la truenesca retaguardia.

Todo ese tinglado de suposiciones acaba de ser derribado por el papirotozo de un rumor. Circula por ahí la versión de que los pescadores quieren imponer una nueva alza en la ya espléndida taza. Cuando el rumor llegó a nuestros oídos, lo recibimos con una picareasca sonrisa. Trauducida en palabras, quería decir: «Sí, sí que se creen ellos eso».

Pero, la verdad no nos quedamos muy tranquilos. Se nos había dicho que la falta de pescado estaba motivada por la escasez de gas-oil. ¿Y si no fuera ésta la única razón? Nada tendría de particular. Cuando un

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio

F. N. T. C. -- U. G. T.

CONVOCATORIA

Camaradas: Para tratar asuntos de máxima importancia para nuestra clase, se os convoca a Asamblea general, el próximo día 13, a las diez de la mañana de primera convocatoria, y a las 10,30 de segunda. La mentada Asamblea se llevará a cabo en el salón de la planta baja de la Casa de Pueblo, Colón, 56, donde oficialmente figura nuestra residencia.

Camaradas, dependientes todos de la industria y comercio, no dejéis de concurrir a tan importante reunión, pues de éstas depende el que el asunto de vuestra liberación, como clase, sea más rápido y seguro.

Se requiere, para poder entrar en el salón y tomar parte en la Asamblea, la presentación del carnet o el certificado de ingreso, en caso de carecer del primero.

Dependientes: a la Asamblea, sin excusa ni reparos.

Castellón, 7 de febrero de 1938.— Por el Comité ejecutivo, el Secretario general, Julián Reirat.

NOTA. — Se les comunica a los camaradas todos que han de incorporarse a filas, y a los ya incorporados, por medallación de sus familiares, que por acuerdo de la Federación Nacional, la cuota que venían abonando al Sindicato los afiliados al mismo, continuarán haciéndola efectiva, como en tiempo normal, ya que al ingresar en el Ejército nacional no dejaron de cobrar, como ocurría anteriormente al movimiento.

Lo que comunicamos al efecto de informar debidamente a los camaradas y en bien de la administración del Sindicato.—El Secretario general.

Revistas religiosas	311
Escapularios	44
Medallas	165
Crucifijos	6
Rosarios	4
Estampas religiosas	682

No es cosa de enviar al frente—repetimos la frase de «F. E.»—lo que sobra en cada casa.

Artículo empieza a escasear, de cien casos la escasez es simulada en noventa y nueve, para justificar una vuelta más al tornillo con que los logreiros vienen estrujando los recursos adquisitivos de la retaguardia.

Había que salir de dudas. Nuestras investigaciones nos permitieron comprobar que el rumor no es infundado. Los pescadores vienen preparando la maniobra. Por ahora están jugando con los números. Van a fabricar unos estados mensuales de ganancias y pérdidas (sí, pérdidas). ¿De qué se asombran? Están inflando el perro del encarecimiento de ciertos artículos empleados en las artes de la pesca y, en plan de sondeo, extraordinariamente han hecho llegar a ciertas esferas oficiales sus honradas y legítimas aspiraciones.

Son parcos y comedidos. Exigen del Ayuntamiento un compromiso de suministrarles puntualmente todo el arroz, aceite y carbón que ellos cifren como necesario. En cuanto a la tasa, son más modestos. Se conforman con que el pescado tasado en 12 pesetas se eleve a 13. Total, nada, un cincuenta por ciento más sobre el quinientos por ciento anteriormente elevado. Nada, nada. Una pequeñez.

Adivinamos el comentario a flor de labio de nuestros lectores. Las autoridades tienen un fácil remedio. Que no se les den ni el arroz, ni el aceite, ni el carbón, ni el gas-oil.

Precisamente, eso es lo que ellos vienen buscando. Después de haberse cubierto bien el riñón en los 18 meses que se les ha permitido negociar escandalosamente, les resultaría de perilla tener ahora pretexto para convertirse en mártires de la persecución «reaccionaria» de las autoridades.

A parte de que ellos seguirían negociando y especulando en la forma que ahora lo vienen haciendo. No habrá pescado para el pueblo ni para los soldados heridos y enfermos en los hospitales, ni para los niños y ancianos de las guarderías y asilos. No. Estos no son antifascistas ni hacen nada para ganar la guerra. Pero, sí, lo hay para los pescadores. Estos siguen pescando. En menor escala, es verdad; pero siguen pescando y el producto de esa pesca es monopolizado por ellos para su propio consumo; para traficar con él por los pueblos de la provincia, haciendo todo género de cambios y cambalaches y para venderlo sin control ni tasa de ninguna clase.

¿Qué más pueden desear? Trabajan menos y con menor riesgo y ganan más. Darles, en cima, la palma del martirologio, sería el INRI supremo.

No. Hay que darles el gas-oil; obligarles a pescar; someterles a control rígido de los demás comerciantes y productores; sancionarles con la severidad promulgada para los saboteadores (caso de proceder como tales) y en el abastecimiento regirles por las normas generales del resto de la población civil no combatiente. Ni más, ni menos. Y en cuanto a nuevas alzas, antes de valuar la cuantía de la elevación de precios en los productos necesarios para la pesca, hay que revisar los fundamentos de las elevaciones anteriormente impuestas.

ANUNCIE EN

«Heraldo de Castellón»

La República tiene hombres sobrados para desencadenar cinco ofensivas simultáneas

Información oficial de los trenes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — El parte oficial de guerra facilitado anoche por el Ministerio de Defensa Nacional dice:

FUERZAS DE TIERRA

"Sin novedad importante que señalar en ninguno de los frentes."

Lo que necesita la república para aplastar a los facciosos

París. — "L'Oeuvre" publica esta mañana una entrevista que el senador por el Sena, señor Moisset, ha celebrado con el presidente del Consejo de ministros de la República española, quien, entre otras cosas, le ha declarado:

Podemos alimentar en hombres cinco ofensivas y Franco apenas cuenta con hombres que oponernos; pero falta material. No tenemos bastante artillería pesada para destruir previamente las posiciones del enemigo, ni bastantes aviones para combatir en todos los puntos a la aviación rebelde. Yo no quiero dejar matar inútilmente a nuestra juventud.

Esperamos, como vosotros esperasteis en la Gran Guerra durante mucho tiempo, a tener lo que nos falta. Cada día fabricamos más y mejor, pero todavía es insuficiente la producción para equilibrar, hasta cierto punto, el material formidable que Franco recibió y continúa recibiendo y que es lo único que le permite compensar la penuria de soldados.

De nuestros amigos del extranjero depende la disminución de este plazo. Hemos comprado material a Rusia y a otros puntos, y digo que hemos comprado porque todo se ha pagado en oro. Seguimos comprando. Déjenseos transitar lo que nos procuramos y repito lo que os dije en diciembre: Si en España entraran bastantes cañones y aviones, este verano será nuestra la victoria.

Eden empieza a hablar claro en la retirada de voluntarios

París. — Comentando la situación de España y sus repercusiones en Europa, el periódico derechista "L'Époque" escribe:

Parece que Italia está dispuesta a retirar el 75 por ciento de sus tropas. Los soviets exigen que la retirada sea de un 85 por ciento. Transijimos—añade—en un ochenta por ciento y no hablemos más, o de lo contrario concédase al Comité de No Intervención el derecho de decidir cuándo la retirada de voluntarios ha de ser suficiente para dar a los rebeldes el derecho de beligerancia.

"L'Oeuvre" se ocupa también de la situación de España y dice:

Desde ayer por la mañana, los italianos han dado marcha atrás. Es difícil darse cuenta de los motivos de este retroceso, pero Grandi ha quedado desconcertado por las preguntas muy claras que le formuló Eden sobre la situación en que quedarían los técnicos alemanes e italianos y los marroquíes que dependen del Sultán. La jornada de ayer fué francamente mala para los italianos. Se cree que habían esperado obtener una solución asus deseos por parte de los ingleses, pero, según nuestras informaciones, Eden ha sido completamente categórico en este punto.

INFORMACION GENERAL

La estancia de los señores Vandervelde en Valencia

Valencia. — El leader socialista belga, Sr. Vandervelde, acompañado de su esposa, realizó esta mañana varias visitas, aprovechando las horas que ha permanecido en esta ciudad. Estuvo en la Escuela Popular de Guerra, donde presenció el desfile de todos los alumnos. Seguidamente visitó el Hospital de las Brigadas Internacionales, y después de comer en la Delegación de la Presidencia del Consejo de Ministros en Valencia, marchó a Barcelona.

Van muy adelantados los trabajos del ferrocarril Madrid-Valencia

Madrid. — Los trabajos del ferrocarril Madrid-Valencia están ya muy adelantados. En breve comenzará a funcionar parte de él, y el resto del trayecto será puesto en servicio a medida que las obras vayan progresando.

sando, esperándose que dentro de unos meses funcionará en su totalidad.

No hay escasez de tabaco; hay deficiencias de transporte

Madrid. — El miembro del Consejo Obrero de la Compañía Arrendataría de Tabacos, Campo, en unas declaraciones relacionadas con la escasez de este producto, ha manifestado que, efectivamente, la escasez existe en los lugares de venta, por no encontrar facilidades y medios para manufacturar los productos en las proporciones que el mercado demanda y para el transporte de las labores desde las fábricas a los almacenes y a las expendedorías.

Es decir, que tabaco hay; pero lo que falta son medios para su distribución y transporte.

La Administración de Rentas está haciendo gestiones para que el Gobierno le dé la autorización necesaria, a fin de organizar por su cuenta los medios de transporte. Los organismos oficiales comunicaron a la Dirección de ferrocarriles que se diera preferencia a los productos manufacturados, pero el servicio está agobiado por la apremiante premura de tráfico rápido. Otra so-

lución, arbitrada por el Gobierno, es el empleo de camiones de Carabineros; pero esta medida sólo se puede realizar en la oportunidad que permitan otras circunstancias más peyoratorias.

El problema en sí no es tan complicado. Basta con que dejen promoverse a la Compañía de seis camiones grandes o que le sean facilitados con el carácter de servicio permanente y de esta manera habría tabaco, en cantidad necesaria, en todos los pueblos y ciudades, después de atender las necesidades de los frentes.

Disposiciones oficiales de la "Gaceta"

Barcelona. — La "Gaceta de la República" publica las siguientes disposiciones oficiales:

Defensa Nacional. — Accediendo a lo solicitado por el Comisario general de la flota, don Bruno Alonso, para que se le releve en sus funciones de Comisario de la Base Naval de Cartagena.

Disponiendo que el Comisario general de la flota, don Bruno Alonso, cese en las funciones que ejercía en la Base Naval de Cartagena y, asimismo, cesen todos los comisarios políticos que en los diversos servicios de la Base habían sido nombrados a propuesta del referido señor Alonso.

También inserta la siguiente Or-

suelo tropas mercenarias y moros organizadas por las naciones imperialistas.

La mayor parte de las desdichas que se atribuyen a la casualidad son resultado de la imprudencia o de la estulticia. Un niño, jugando con un arma de fuego, mata a otro sin querer, porque la casualidad hizo que el arma se disparase. Pues bien: si el padre no hubiese dejado la escopeta o la pistola al alcance de los niños, la desgracia se hubiese evitado. Un automóvil atropella y mata a un peatón por azar; pero si el conductor hubiese sido más experto y el peatón más prudente, el primero no hubiese acelerado tanto la marcha del vehículo y se hubiera hecho dueño con tiempo del volante y de la palanca, y el atropellado hubiese mirado a ambos lados de la vía antes de cruzar. Si los generales sublevados en España hubiesen pensado las consecuencias de entregar la Patria al extranjero, con daño para ellos mismos, no lo hubiesen hecho, y no tendríamos que preguntarnos si la casualidad hará que una bomba nos pulverice o no.

Y aun en los hechos que no hemos podido evitar estamos obligados a buscar enseñanza. Por casualidad se dice que Newton vió caer una manzana de un árbol; pero si Newton hubiera sido un ignorante no se hubiera preguntado por qué no caía también a tierra la luna, ni hubiera descubierto la ley de la gravitación universal. Todo ello, caso de que la anécdota sea cierta. Las leyes físicas no se han hallado jamás por la caída de las frutas ni por la sacudida de las ancas de una rana, sino por la observación detenida y minuciosa de quienes consagraron toda una vida al estudio. Los aeroplanos vuelan sobre nuestras cabezas, pero, por fortuna, no somos musulmanes ni fatalistas. El peligro existe para nosotros; pero somos muchos los que nos hallamos en idéntico trance; haremos por evitarlo y lo evitaremos. Lograremos que el azar se vuelva contra quienes ahora de él se sirven, por la torpeza de otros pueblos también amenazados en la actualidad. Y "dará la casualidad" de que sufrirán la derrota que merecen su villana conducta y su ferocidad inhumana.

ANTONIO ZOZAYA

den: Los méritos contraídos durante la actual campaña por el teniente coronel don Manuel Estrada Manchón, primero en la Jefatura del Estado Mayor del Ejército de Tierra, más tarde en pleno teatro de guerra, durante las operaciones que tuvieron por resultado la toma de Brunete y después al frente de organismo tan complejo como la Sección de Información del Estado Mayor Central, le hacen acreedor a una recompensa y en virtud de lo expuesto, vengo en disponer el ascenso a coronel de Estado Mayor del teniente coronel del mismo Cuerpo, don Manuel Estrada Manchón.

Hacienda. — Concediendo a los familiares del personal de tropa de Carabineros el derecho de viajar por cuenta del Estado, en los mismos casos en que lo hacen los Jefes, oficiales y clases de dicho Cuerpo.

Disposiciones del «Diario Oficial de Defensa Nacional»

Barcelona. — El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional publica la siguiente circular:

En atención a la excepcionalidad de las actuales circunstancias, he dispuesto que en el Ejército de Tierra los jefes de grandes unidades y los de los Estados Mayores, perciban, con carácter provisional e independientemente del sueldo o emolumentos de que disfruten por el empleo, gratificaciones proporcionales a la representación que ostenten, cuya cuantía anual será: jefes de ejército y jefe del Estado Mayor Central, 12.000 pesetas; jefes de Cuerpo de Ejército, inspectores generales y segundos jefes del Estado Mayor Central, jefes de Sección del mismo y jefes de Estado Mayor de Ejército, 9.000 pesetas; jefes de división, segundos jefes de Estado Mayor de Ejército y Jefes de Sección del Estado Mayor de Ejército, 6.000 pesetas; Jefes de Brigada y Jefes de Estado Mayor de división, 3.000 pesetas; Jefes de Estado Mayor de Brigada, 1.500 pesetas.

Miñaja visita la Exposición de la defensa de Madrid

Barcelona. — Esta mañana, el general Miñaja visitó la Exposición dedicada al pueblo de Madrid, instalada en una finca de la plaza de Cataluña.

Después marchó a la Presidencia del Consejo de Ministros, donde visitó al Subsecretario, Sr. Prat.

La labor de la dirección general de Evacuación

Barcelona. — Actualmente dependen de la Dirección general de Evacuación un millón ochocientos mil evacuados. Los primeros dependen exclusivamente de la Dirección general, y los evacuados tienen sus medios de vida incorporados a diversos centros.

Se han creado en el extranjero grupos de aprendizaje, donde en grandes núcleos industriales los muchachos aprenden a especializarse en los distintos ramos de la técnica, sobre todo en Checoslovaquia, donde están incorporados a las industrias del hierro, cristal y caucho, esperándose que los que allí se encuentran podrán transformarse en especialistas útiles a España.

Aparte de la labor en talleres y fábricas, los evacuados trabajan en la construcción de refugios en las ciudades donde residen.

Para las mujeres han sido creados refugios maternales, existiendo uno que es único en Europa, al que pueden ir con todos sus hijos las mujeres embarazadas.

Los primeros refugiados fueron los de las provincias de Badajoz y Toledo.

Los países que tienen más refugios

Bajo el hierro y el fuego

CASUALIDAD

Viendo volar sobre Barcelona a los trimotores alemanes e italianos, alguien me ha dicho: "Nuestra vida, como todo lo humano, depende de la casualidad. Una bomba puede caer sobre nosotros y pulverizarnos o estallar a cuatrocientos metros de distancia. Quien la arroja puede ser alcanzado por los proyectiles de los cañones antiaéreos o regresar indemne a su base. Inútil es hacer cálculos ni adoptar precauciones. El azar es amo y señor, y lo que ha de suceder sucederá, sin que podamos evitarlo, sean cualesquiera nuestras provisiones e hipótesis aventuradas".

He callado; pero no he podido menos de pensar que esa ciega creencia en el azar, ese fatalismo que nos hace imprevisores e inactivos ha sido causa de no pocas de nuestras desdichas. ¿A qué trabajar si el azar ha de fallar acerca de nuestra riqueza y de nuestra miseria? ¿Para qué desvelarnos estudiando los problemas de cuya resolución depende el bienestar o a desgracia individual o colectiva, si todo ha de ser obra de la casualidad o del fatal e irremediable Ananké? Lo que procede es cruzarnos de brazos, cerrar los ojos, y, en todo caso, ante el peligro, esconder la cabeza debajo del ala, como el avestruz. Toda nuestra vida ha sido obra del azar. Si hubiésemos llegado a determinado sitio un minuto más tarde o más temprano, no hubiésemos conocido la compañera de nuestra existencia, que nos la ha hecho amable y venturosa. Si hubiésemos tomado una dirección en vez de otra, cierto día no hubiésemos topado con el amigo que nos favoreció ni con el otro que nos hizo traición y determinó la pérdida de nuestros intereses. Campoamor dijo, en una bellísima poesía, que "un grano de arena, en su clepsidra, rémora puede ser de nuestras glorias". No podemos menos de confesar que todo puede ser modificado radicalmente por el azar o la casualidad, por lo que los teólogos llamaban "accidente", y que, al fin de cuentas, no es sino la ignorancia de la mayor parte de los factores que determinan los sucesos de que somos protagonistas.

Todo ello es cierto; pero no lo es menos que en nuestras manos se halla el medio de disminuir el número de esos factores ignorados. Podemos

ser víctimas de un infección por sernos imposible conocer todos los riesgos que nos cercan; pero es indudable que nos hallamos menos expuestos a esa infección si observamos una rigurosa y prudente higiene, que si nos abandonamos a merced de la Providencia o del fatalismo musulmán. Es verdad que las bombas del aeroplano pueden caer sobre nosotros o muy lejos, en pleno campo; pero es notorio que si nuestros defensores se hallan bien provistos de cañones antiaéreos y de aparatos de observación, nuestro peligro disminuirá considerablemente. El azar puede influir no poco en la guerra que destroza a nuestra Patria; pero nos interesa poseer, como poseemos, un ejército formidable y disciplinado y una conducta seria, honrada y varonil, que cada día acrecienta la simpatía que sienten ya hacia nosotros las naciones verdaderamente cultas. El azar es para nosotros lo que para ciertos comerciantes el cajero, de quien no se puede prescindir, pero debe ser vigilado, y su gestión acompañada de la contabilidad y la intervención.

Saberlo todo nos es imposible, pero nos es obligado no resignarnos con nuestra ignorancia y trabajar constantemente para descubrir los factores ocultos.

Todavía es más indisciplinable la confianza ciega en el azar, en la vida de las sociedades humanas. Cuando una nación se derrumba en la decadencia, ella no es obra exclusiva, ni siquiera principal, de la casualidad, sino de su ignorancia, de sus vicios y de su cobardía para rebelarse contra sus malos gobernantes. Cuando otras naciones se hacen fuertes y amenazan la paz universal y cometen todo género de crímenes contra los débiles, todo ello no es obra del "Ananké" ni de la fatalidad irremediable, sino de la torpeza de las otras naciones fuertes, que pudieron con tiempo poner coto a sus demasías, en vez de caer en una pasividad, ante sus tropelías, que las hace cómplices de la barbarie. No podemos ya evitar que caiga una bomba de trilita sobre las cuartillas que estamos escribiendo; mas sí se pudo hacer que no viniesen a España a ametrallarnos aviones extranjeros y no desembarcasen en nuestro

dos españoles son: Francia, Bélgica, Méjico, Rusia e Inglaterra. En España existe todavía capacidad para muchos miles de evacuados.

Visitas al ministro de Estado

Barcelona. — El Ministro de Estado ha recibido la visita del Encargado de Negocios de Bolivia y la de los señores Girau, Palau y Fabra Rivas.

Gordón Ordax visita a Giner de los Ríos

Barcelona. — El Ministro de Obras públicas ha recibido al Embajador de España en Méjico, Sr. Gordón Ordax.

Después, el Sr. Giner de los Ríos recibió al delegado del Estado en la Compañía Telefónica, con quien conferenció sobre asuntos relacionados con la misma.

La sesión del Congreso Nacional de las Industrias de Espectáculos

Valencia. — El Congreso Nacional de la Federación de las Industrias de Espectáculos comenzó sus deliberaciones esta mañana, con el estudio de la ponencia referente a la producción cinematográfica.

En el dictamen se propone la creación de un Consejo nacional de la industria cinematográfica, que proceda a nacionalizar la producción y distribución, y que se establezcan determinadas bases para el desenvolvimiento económico de la producción, y para el desarrollo de la industria y comercio de la misma.

Seguidamente comenzó la discusión sobre la ponencia relativa a orientaciones artísticas de los espectáculos en general.

A la una de la tarde se suspendió la sesión, para continuarla a las cuatro.

Una iniciativa para crear el museo de la República

Valencia. — La Asociación de Republicanos supervivientes de la República de 1873 ha tomado la iniciativa de formar un museo de la República, con cuadros, esculturas, dibujos, grabados, litografías y retratos de todas las personalidades dibujos, grabados, litografías y conmemorativas del 11 de febrero de 1873.

Vanderveldesolo vió combatientes españoles en las trincheras de Madrid

Madrid. — En la visita que hicieron el leader socialista, señor Vandervelde y su señora a la capital de la República, estuvo visitando el frente de la Ciudad Universitaria, conviviendo con los soldados y viviendo con eos sus anhelos. Se extrañó muchísimo de no encontrar en las trincheras republicanas ni un solo extranjero.

EXTRANJERO

El ejército alemán es víctima de una gravísima lucha intestina

Londres. — El corresponsal del "Times" en Berlín confirma las graves disensiones producidas en el Ejército alemán, puesto que los acontecimientos de la semana han causado profundo disgusto en su seno.

Para protestar contra estos acontecimientos, han dimitido tres generales.

Parece ser que el Ejército está dividido en dos grandes grupos: partidarios de los generales dimitidos y partidarios del Gobierno.

EL BOICOT INGLES A LOS PRODUCTOS JAPONESES

Londres. — Ayer se celebró una manifestación antijaponesa en Oxford Street, organizada por el Comité a favor de China.

El objeto de la misma ha sido llamar la atención del público sobre las posibilidades de boicotear los productos japoneses.

Participaron en el desfile numerosas personalidades políticas y literarias, obispos y pastores anglicanos, obreros y empleados.

En la manifestación figuraban gran número de pancartas invitando a los ingleses a no adquirir productos japoneses.

EN FAVOR DE LA APERTURA DE LA FRONTERA ESPAÑOLA

París. — Ayer terminó el Congreso de la Federación General de Funcionarios, afecto a la C. G. T., en el que se trataron importantes cuestiones relacionadas con la situación de estos trabajadores.

Se votaron varias conclusiones tendentes a las mejoras de sueldos.

También fué votada por unanimidad una moción pidiendo que el Gobierno francés abra la frontera con la España republicana al objeto de que ésta pueda realizar su comercio con los Estados democráticos.

GOBIERNO CIVIL

Commemoración de la primera República y el triunfo de las elecciones de Febrero

El "Boletín Oficial" de la provincia, en su número correspondiente a hoy, jueves, publica una Circular cursada por la Dirección General de Propaganda respecto a los actos que se han de celebrar para conmemorar la proclamación de la primera República española y el triunfo de las elecciones del día 16 de Febrero de 1931.

He aquí la Circular:

"Con motivo de la fecha del 11 y 16 de Febrero, aniversarios de la proclamación de la primera República y del triunfo electoral del Frente Popular, en el que tomaron parte todas las fuerzas que hoy luchan contra los enemigos de la Patria, esta Subsecretaría ha decidido realizar una intensa propaganda para popularizar el significado de nuestra lucha, fortalecer la moral de nuestro pueblo y hacer que todas las energías se canalicen en torno al Gobierno hacia la consecución de la victoria.

Para lograr este objeto es necesario que la propaganda llegue a todas partes y por ello nos dirigimos a Vd. para rogarle que nos preste su colaboración utilizando todos los medios de que disponga.

Para facilitar su tarea esta Subsecretaría le enviará folletos y otros materiales de propaganda. Al mismo tiempo, le hacemos las siguientes sugerencias sobre la labor que puede realizar, la cual debe llevar en todo momento el tono que corresponde a la actual situación del país:

1.° Difusión extensa del material de propaganda que reciba, haciéndolo llegar a los centros de trabajo; talleres, fábricas, cortijos, etc.; a las organizaciones políticas, sindicales y culturales de su Ayuntamiento.

2.° Colocación de banderas republicanas en los edificios y a ser posible decoración de la plaza principal de la localidad.

3.° Organización de actos públicos por el Ayuntamiento.

4.° Colocación de aparatos de radio en sitios que puedan ser escuchados por el mayor número de personas para difundir los actos que radie el Gobierno.

5.° Si en su localidad hay soldados con permiso, o heridos, o enfermos, organizarles actos de homenaje y de confraternización con la retaguardia.

6.° Si hay mujeres que han perdido hijos o el marido en el frente, ocuparán los puestos de honor en todos los actos, junto con los mutilados de guerra.

7.° Tanto en estos últimos actos como en los demás que se celebren, cuidar especialmente de tratar y destacar los siguientes puntos:

a) Lo que ha hecho la República por los obreros y los campesinos (reparto de tierras, concesión de préstamos etc.)

b) Lo que significa el régimen anterior y el fascismo (opresión, ig-

norancia, tiranía de los caciques y señoritos, miseria de los campesinos, etc.) Emplear siempre con preferencia datos concretos de la misma localidad sobre como vivía antes el pueblo y cómo vive ahora.

c) Nuestra lucha es por la independencia de España. Franco ha entregado parte de España a los alemanes e italianos. Si triunfara el fascismo, los obreros y los campesinos vivirían como esclavos en una colonia.

d) Fortaleza del Ejército de la República. Nuestro Ejército es fuerte y está bien armado. Ha conseguido la victoria de Teruel. Conseguirá pronto otras. Es fuerte porque lo constituye el pueblo, que defiende sus propios intereses y la Patria. Es fuerte porque su causa goza de la simpatía de todos los pueblos del mundo.

e) Necesidad de apoyar unánimemente al Gobierno, de hacer toda clase de esfuerzos y sacrificios, de seguir por el camino de la disciplina, de la unidad del esfuerzo común.

f) La obediencia al Gobierno, la disciplina, los sacrificios, nos traerán la victoria, que significará la independencia de nuestra Patria; el bienestar para los obreros y los campesinos, y para sus hijos un porvenir de libertad y felicidad en un país fuerte, próspero y culto.

De cuantos actos se celebren con motivo de estas dos fechas, le rogamos encarecidamente nos informe del desarrollo del mismo, y allí donde sea posible obtener fotografías, enviándonos varias copias.

Ello constituirá un gran servicio a la República, pues con estos documentos nuestro Gobierno podrá demostrar siempre ante el mundo, ante los países extraños que tantas calumnias vierten sobre la situación de nuestra retaguardia, y ante los traidores de la zona facciosa, como nuestro pueblo en las fechas gloriosas de la Patria, sabe unirse alrededor del Gobierno y afirmar su decisión de vencer al invasor de nuestro suelo.

No dudamos que nos prestará su valiosa colaboración en esta importantísima tarea, y con este motivo le saludamos.

DONATIVO

El Delegado del Ministerio de Agricultura ha entregado en este Gobierno civil la cantidad de 1.956 pesetas, como donativo para atenciones de guerra, producto de un decomiso de almendras efectuado a Salvador Masip, de esta localidad, por no haber presentando las existencias de dicho artículo conforme marca la ley.

NORMAS QUE SE HAN DE SEGUIR PARA LA TALA DE ARBOLES

El camarada Hernández Merlos, en funciones de Gobernador, nos ha fa-

LOS COMPANEROS LABORISTAS SE HAN EMPENADO EN PONER A EDEN EN UN APRIETO CONSTANTE

Londres. — En la Cámara de los Comunes varios diputados hicieron ayer por al tarde preguntas al señor Eden sobre supuestos envíos de nuevos contingentes de "voluntarios" italianos a España.

El ministro de Negocios Extranjeros declaró que tenía noticias de tales rumores, pero que no había recibido información alguna que los confirmara.

El diputado laborista Tom Williams preguntó si el Comité de No Intervención podría comprobar si

habían tenido lugar tales envíos, a lo que contestó el señor Eden:

"El control presenta algunas dificultades; pero creo que recientemente no ha habido movimientos de tropas importantes."

Varios diputados hicieron preguntas sobre las fuentes de información del ministro de Negocios Extranjeros, y el señor Eden declaró que algunas podían ser reveladas, pero no otras, añadiendo:

"Podéis estar seguros de que no haría una declaración como la que acabo de formular sin estar tan seguro de lo que digo como puedo estarlo en las actuales circunstancias."

El señor Eden se negó a hacer declaración alguna sobre la retirada de voluntarios.

¿Ya lo sabes, ciudadano? Un toque prolongado de sirena anuncia el peligro desde el mar. Varios toques cortos y seguidos indican peligro de aviación.

INTERESANTES DECLARACIONES DE DELADIER ACERCA DE LOS IMPORTANTES ASUNTOS DE LA DEFENSA DE FRANCIA

París. — El señor Deladier, asesorado por los ministros del Aire y de la Marina de guerra, fué escuchado ayer tarde por las Comisiones parlamentarias reunidas de Guerra, Marina y Aire.

El Ministro de Defensa Nacional expuso las reformas llevadas a cabo en la organización de ésta por los decretos de 21 de enero pasado.

Hizo resaltar la enorme responsabilidad que recae ahora sobre el ministro de la Defensa y sobre el jefe del Estado Mayor general. Añadió que en las actuales circunstancias de la vida internacional importa que todas las fuerzas de Francia sean coordinadas y organizadas sólidamente para la defensa total, con objeto de que el pueblo, profundamente pacífico, desallente a todo agresor.

Habló del peligro que representa en estos momentos la separación de los departamentos de la Defensa Nacional, separación que no haría más que debilitar el sistema en un momento crítico.

Finalmente demostró la necesidad de hacer un esfuerzo muy vigoroso, y de que la Aviación y la Marina sean mejoradas y aumentadas, y acelerar la fabricación de material, etcétera.

Los miembros de las Comisiones se mostraron muy satisfechos por las declaraciones de Daladier.

Ciudadano: Apréndete de memoria las disposiciones dictadas para los casos de alarma y cúmplelas al pie de la letra. Va en ello tu vida y la de tus hijos.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en **Heraldo de Castellón**

citado esta mañana la orden ministerial del día 21 de enero último, en la que da instrucciones para la tala de árboles, a la que deberán atenerse los propietarios de fincas y los Consejos municipales.

Dice así:

"Los particulares que deseen talar árboles deberán pedírmelo por instancia debidamente reintegrada. Deberán entregarla, bajo recibo, al Presidente del Consejo municipal donde radique la finca.

Los Comités agrícolas locales, de los que es Presidente nato el del Consejo, informarán sobre el particular, indicando si es cierto cuanto en ella se manifieste, en un plazo inferior a cinco días. Firmará el informe el Secretario del Consejo con el conforme del Presidente.

La instancia y el informe se me enviarán por correo certificado.

Las autoridades civiles y fuerzas armadas a mis órdenes detendrán a cuantos encuentren talando árboles sin la oportuna autorización, y los pondrán a mi inmediata disposición.

De las talas sin permiso, subsidiariamente, hago responsable a los presidentes de los Consejos municipales de los respectivos términos y a los jefes de destacamentos de fuerzas armadas de zona."

MODELO DE INSTANCIA

Los modelos para hacer las instancias son como sigue:

... natural y vecino de ... de ... años de edad, profesión ..., con cédula personal núm. ..., expedida en ... el día ... de ... de 193..., con domicilio en..., calle..., número..., a V. E. expone:

Que es propietario de una finca agrícola de unas ... (hectáreas, anegadas, jornales, etc.), dedicada al cultivo (o cultivos) de ..., situada en el término municipal de, partida ..., que linda por el norte con ..., por el este con ..., por el sur con... y por el oeste con...

Que dicha finca tiene en la actualidad (indicar las diferentes especies de árboles y el número de cada una).

Que el motivo que le induce para hacer esta petición es ...

Que conozo la Orden del Ministerio de Agricultura de 4 de marzo de 1925 ("Gaceta" del 8), y particularmente los artículos que hacen referencia a las sanciones en que incurro si las manifestaciones que en esta instancia se hacen no son ciertas.

Por todo lo cual, previos los asesoramientos que estime oportunos, SOLICITO me sea concedida dicha autorización.

... a ... de ... de 193...

MODELO DE INFORME

El Comité Agrícola Local de ... reunido en sesión del día ... de ... de 193... le informa ser cierto cuanto en ella se manifiesta.

Conforme: El Secretario. El Presidente.

Heraldo de Castellón

Consejo municipal

LA NUEVA INSTALACION DE LA CASA DE SOCORRO

Invitados por el consejero municipal de Sanidad, camarada Mari Piñana, hemos visitado el nuevo emplazamiento de la Casa de Socorro, trasladada recientemente, con acertado criterio de nuestro Consejo Municipal, a una de las dependencias del nuevo edificio del Ayuntamiento, lugar céntrico, muy apropiado para prestar, sin lamentables pérdidas de tiempo, los servicios de urgencia propios de este centro benéfico.

El nuevo local ha sido dotado de moderno y completo material médico y quirúrgico, que garantiza la adecuada prestación de cuantas asistencias puedan solicitarse, y son propósitos de la Comisión municipal de Sanidad mejorar los medios terapéuticos de la Casa de Socorro de Castellón, hasta alcanzar y aún rebasar los de los centros análogos mejor atendidos en España. Como plausible proyecto futuro recogemos el de unificar en un edificio "ad-hoc", de nueva planta, todos los servicios sanitarios municipales, que ahora se hallan dispersos en vetustos edificios inadecuados.

El doctor don Víctor Martín, que con sus compañeros de profesión don Ramón Catalán Macián y don Alfredo Perales tiene encomendados los servicios de la Casa de Socorro, corroboró en nuestra rápida visita al aludido centro sanitario, la conveniencia de atender debidamente los servicios de la Casa de Socorro.

Durante el último bombardeo fascista a nuestra capital—nos dice el doctor Martín—se nos presentaron tres casos que no hubieran sido mortales si en la Casa de Socorro hubiésemos dispuesto de los medios necesarios para practicarles la intervención con la urgencia que reclamaba el estado de suma gravedad de los heridos en cuestión.

Felicitemos al Consejo Municipal por el celo desplegado en tan importante problema e instigamos a la Comisión de Sanidad a proseguir su plausible campaña en pro de la mejora de nuestros servicios sanitarios municipales.

PARA LA INSTALACION DEL COMEDOR POPULAR

En su despacho de la alcaldía nos comunicó esta mañana el señor Perona que anoche asistió a la reunión de los directivos de la Industria Hotelera, donde quedaron ultimados todos los detalles para la instalación del proyectado Comedor Popular para obreros.

Son propósitos del señor Perona que la apertura de este Comedor Popular, que viene a llenar una necesidad social en nuestra capital, se realice lo más rápidamente posible.

Hoy mismo se harán las gestiones pertinentes para la adquisición de local apropiado donde instalarlo.

FALLECIMIENTO DE LA MADRE POLITICA DEL ALCALDE, SEÑOR RIBO

En Madrid, donde residía, ha fallecido, a la edad de 70 años, doña Concepción Fernández de Villegas, madre de la esposa del alcalde de esta localidad, don Amadeo Ribó.

A los testimonios de pésame recibidos, con tan triste motivo, por los familiares del señor Ribó, unimos el nuestro más sentido.

LIBRETAS PERDIDAS

Se han extraviado las de Miguel Barceló, Paseo de Morella, 36, y Francisco Marco, Plaza Bilbao, 18.

Se ruega a quienes las hubieren encontrado, las presenten en el retén de la Guardia municipal, para devolverlas a sus titulares.

Alianza Juvenil Antifascista

A los Comités Provinciales y Locales y a la Juventud en general.

Estimados camaradas: Los días 22 y 23 del mes pasado se ha celebrado una reunión de las direcciones nacionales de las organizaciones participantes en la A. J. A. convocada y presidida por este Consejo Nacional. En ella, después de discutir la situación de la A. J. A. en los cuatro meses transcurridos desde su constitución, fueron aprobadas las resoluciones publicadas recientemente en la prensa, las cuales como podréis apreciar constituyen un gran avance en el camino de unir a la juventud española en la lucha que vive nuestro país. Estas resoluciones vienen a completar toda una serie de tareas que de manera general se señalan en las bases de la A. J. A., adoptando ya unas formas orgánicas que harán posible la unidad de los jóvenes en la base, es decir en las fábricas, en el campo, en los centros de enseñanza, etc. Además recogen las reivindicaciones fundamentales de la Juventud: derechos políticos y sindicales desde los 18 años, acceso a todos los puestos de dirección del país, educación física y deportiva y como cosa fundamental educación cultural y técnica en todos los grados.

Ahora bien; estas resoluciones no bastan por sí solas. Hay que reforzarlas con el trabajo diario de todos los jóvenes, combatientes, obreros, campesinos, estudiantes, etc., sin olvidar el importante papel que las muchachas deben cumplir en la guerra y la revolución popular que vive nuestro país. En este sentido esperamos que todos nuestros Consejos Locales y Provinciales así como los Clubs de fábrica, de colectividad, Escuelas técnicas, hogares del soldado, discutan estas resoluciones tomando acuerdos para su aplicación en cada caso concreto. Las fábricas y demás lugares de trabajo donde aún no se haya constituido la A. J. A. debe hacerse la discusión reuniendo a todos los jóvenes para que desarrollen sus actividades juntos. También en estos casos deben tomarse acuerdos que aseguren la aplicación de las resoluciones. Rogamos nos sean remitidos los acuerdos tomados, indicando cuál es el resultado de cada reunión y la opinión de los jóvenes acerca de las tareas que la A. J. A. debe realizar para ayudarles a resolver sus problemas. Siempre que sea posible deben tomarse fotografías de las reuniones a fin de llevar a la prensa las actividades de la juventud.

Confiamos en que la juventud que lucha y muere por un espíritu de sacrificio, jamás superados, sabrá fortalecer su unidad en la Alianza Juvenil Antifascista.

¡Viva la unidad de todo el pueblo español en la lucha contra el fascismo!

¡Viva la Alianza Juvenil Antifascista!

Por el Consejo Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista,

El Secretario General,
IGNACIO GALLEGO.

El Presidente,
LIBERTO LUCARINI.

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado un pendiente de plata, forma de aro, extraviado en la calle Mayer, lo comunique en esta administración, donde se le gratificará, por tratarse de un recuerdo de familia.

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE AYER

Se ha visto el juicio oral en causa procedente del Juzgado de Vinaroz, seguida a Angela Muñoz Bayón, acusada del delito de injurias a la autoridad.

Defendió a la procesada el letrado Sr. Castelló Soler, recayendo sentencia absolutoria.

CAUSA POR ABORTO

Esta mañana ha comparecido ante el Tribunal Popular Josefa Sancho Querol, acusada del delito de aborto.

Ha ocupado la banqueta de la defensa el letrado Sr. Belliure.

El Tribunal dictó sentencia absolviendo a la acusada.

SEÑALAMIENTO

Para mañana está señalada la vista del juicio oral de la causa seguida a Miguel Montesinos Belarte, por tenencia ilícita de armas.

Abogado defensor, Sr. Brevia Valle.

Jurado de Urgencia

SEÑALAMIENTO

Para esta tarde estaba señalado el juicio contra Antonio Pérez Lleó, de Castellón.

Abogado defensor, Sr. Gil Maties.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Castellón

SECCION DE ADMINISTRACION DE FINCAS

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas cuya administración corre a cargo de esta Cámara, que durante los días 9 al 12 del presente mes y de 9'30 a 12 de la mañana, podrán pasar a retirar las liquidaciones correspondientes al 4.º trimestre del año 1937. Durante los días expresados se pondrán al pago las libretas comprendidas entre los números 1 al 1.000 inclusivos.

Aquellos propietarios que habiendo retirado la administración de sus fincas, no hayan retirado la liquidación definitiva, deberán hacerlo en los mismos días, turnos y horas que se establecen en el apartado anterior.

En el momento de sonar las sirenas de alarma debes ponerte al abrigo de los aviones fascistas.
Nunca a saber si tiran o no bombas.

C. N. T. - A. I. T.

Sindicato de la Industria Construcción, Madera y Decoración

A toda la organización en general: Esta sección de peones y albañiles pone en conocimiento de las organizaciones, y en particular a la Confederación, que el sello de las secciones peones y albañiles queda anulado, por tener éstas que pasar a ser una sola sección.

A partir de esta circular, el sello será CUADRILARGO, con el sello de la Confederación Nacional del Trabajo, y que dirá: "Sindicato Industria Construcción, Madera y Decoración C. N. T.-A. I. T.—Sección Peones y Albañiles.—Castellón".

EL SECRETARIO

Consejo Administrativo de la Caja de Ahorros

Mañana viernes, a las siete de la tarde, celebrará sesión ordinaria el Consejo Administrativo de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón.

Casa de Socorro

Ultimamente han sido practicadas las siguientes asistencias:

Juan Castor Torres, de 14 años, domiciliado en la calle Cisternas, 15; fué asistido de una herida incisa en el dedo meñique de la mano izquierda, de dos centímetros de longitud, producida segando hierba. Leve.

Joaquín Martí Esteve, de nueve años, domiciliado en la calle del Poeta Querol, 8; de una herida contusa en la región frontal derecha, diversas erosiones, y otra herida en el párpado inferior del ojo derecho y en ambas piernas, producidas al caer en un refugio.

Carnets chófer

Transitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 10

CASTELLON

Se normaliza el servicio de trenes

Nos comunican que a partir de mañana quedará normalizado el servicio de trenes en la estación del Norte.

Esta noche funcionará ya el correo que tiene su llegada a Castellón a las 0'10.

Mañana pasará el correo de Barcelona, que tiene su llegada a las 6'20.

Saldrá el ligero, que nace en Castellón, a las 8'15.

Llegará el de Valencia (ligero, que sale de aquella capital a las 17'30, llegando a Castellón a las 19'30.

Otro (mensajerías) que sale de Valencia a las 13'30 y llega a ésta a las 16'30 y el de Barcelona (mensajerías), que sale a las 13'40 de aquella estación y tiene su llegada aquí a las 17'45 de paso para Valencia.

Sindicato Médico U. G. T.

Se advierte por el Sindicato Médico U. G. T. de Castellón al público y señores médicos, que la iguala mínima en los pueblos de la provincia es de 30 pesetas. Asimismo se recuerda a los Consejos municipales de la obligación que tienen de satisfacer el importe de la titular que algunos de ellos adeudan.

La iguala mínima en la capital, que se fijó en 50 pesetas, continúa en vigor, y se recuerda a todos los compañeros afiliados a este Sindicato de la obligación que tienen de no aceptar menor cantidad por dicho concepto.

La Junta directiva.

LEA USTED

Heraldo de Castellón

Consejo Provincial SESION EXTRAORDINARIA

Bajo la presidencia del camarada José Hernández Merlos, celebró ayer mañana sesión extraordinaria el Consejo provincial, al objeto de dar cuenta de su labor la Comisión que en representación y según acuerdo del mismo marchó recientemente a Barcelona a gestionar cerca de los distintos Ministerios, asuntos de interés para la Corporación.

La presidencia expone las gestiones practicadas por la citada Comisión manifestando, que el problema que tenía que resolver ésta, podía dividirse en tres partes: una de ellas la de buscar una solución momentánea para aliviar el estado económico de la Caja provincial; otra definitiva, viendo la manera de que el Estado procure dictar las disposiciones conducentes a la sustitución por otros, de los ingresos que por las circunstancias presentes, han dejado de percibir los Consejos provinciales y la última la de ver de conseguir que pasasen a la Caja provincial las cantidades de la Consejería de Abastos.

Que como asunto más urgente, comenzaron las gestiones referentes al último punto citado.

Que en la Dirección General de Abastecimiento, les indicaron las causas por las que no se había contestado al Oficio en que el Consejo provincial de ésta solicitaba la autorización correspondiente, manifestándoles que agredían la deferencia tenida por este Consejo en solicitar dicha autorización, ya que casi todos los demás habían dispuesto de los fondos de Abastos sin solicitarlo.

Que en vista de ello, creyó conveniente la Comisión, regresar a ésta, sin ultimar las demás gestiones, sin perjuicio de reanudarlas en un nuevo viaje.

En consejero Vivas que formaba también parte de la Comisión, corroboró en un todo, las manifestaciones de la Presidencia, indicando, que en la Dirección General de Abastecimientos felicitaron al Consejo de Castellón, por la atención y conducta observada por el mismo, solicitando una autorización que sin ella se habían tomado otros Consejos provinciales.

El consejero Marco manifiesta su conformidad a que se disponga por el Consejo provincial de los fondos de la Consejería de Abastos.

Los consejeros Castellano y Anglés manifiestan su extrañeza de que no conteste de Oficio la Dirección general.

El consejero Mercé expresa, que fué siempre partidario de que los fondos de Abastos pasasen al Consejo provincial, y que la Comisión ha obrado perfectamente en comunicar sus gestiones con la urgencia necesaria al Consejo provincial.

Leída por el secretario la Orden del Ministerio de Comercio, de 29 de Marzo último, en la que se dispone que los Consejos provinciales se harán cargo del activo y pasivo de las extintas Comisiones provinciales de Abastecimientos, el Consejo, por unanimidad, acuerda retirar quinientas mil pesetas de los fondos existentes en la Consejería provincial de Abastos, pasando dicha cantidad a ingresar en la Caja del Consejo provincial para las atenciones del mismo y que lo antes posible, se haga un balance de las existencias de la Consejería provincial de Abastos, retirando de la misma, por el Consejo provincial, las cantidades que se estimen convenientes.

De la exactitud y rapidez con que se cumplan las órdenes, depende muchas veces que no haya víctimas entre la población civil durante las agresiones de mar y aire.